

## Diputada Gloria Naveillan alerta por alza de secuestros en Chile y exige frenar avance del crimen organizado extranjero



El aumento sostenido de los secuestros en Chile en los últimos años encendió las alarmas de la diputada Gloria Naveillan, quien advirtió que este tipo de delitos que eran antes prácticamente inexistentes en el país hoy se han convertido en una amenaza creciente vinculada al crimen organizado extranjero.

La parlamentaria manifestó su preocupación por las cifras entregadas por la Fiscalía Nacional, que

revelan que en 2024 se registraron 868 casos de secuestro, la cifra más alta de la última década y un 2,1 % más que en 2023. "Estamos frente a delitos que antes no veíamos en Chile y que hoy forman parte de la vida cotidiana de muchas familias, producto del ingreso y operación de bandas criminales extranjeras. Esto no puede seguir así", enfatizó.

Según el Ministerio Público, más de un tercio de los secuestros registrados el

año pasado están directamente relacionados con organizaciones transnacionales como el Tren de Aragua, con un aumento significativo de los secuestros extorsivos que pasaron del 14 % en 2023 al 21,1 % en 2024 y de aquellos motivados por ajustes de cuentas, que subieron de 12,4 % a 14,7 %. Estas cifras confirman que el secuestro ya no es un hecho aislado, sino un fenómeno delictual en expansión.

La diputada también cuestionó la prevención del delito, "tenemos una cantidad enorme de personas que han ingresado de manera irregular a Chile y ni siquiera sabemos quiénes son, no se ha hecho los esfuerzos necesarios para tener claridad para saber quién es quién en el crimen organizado" sentenció.

Recordemos que el ministerio de seguridad ha

sido objeto de críticas por el pago de millonarios sueldos a funcionarios de segunda línea, sin que se hayan demostrado resultados concretos en la prevención de delitos. "Es muy preocupante que, mientras el país enfrenta un aumento de crímenes como los secuestros, la prevención del delito siga al debe y no esté entregando soluciones reales ni resultados efectivos, en el sentido de prevenir y no llegar una vez cometidos los crímenes", recalcó.

El caso más reciente, ocurrido en Quilicura, tuvo como víctima a un empresario quien fue liberado tras varias horas. En este caso ya fueron detenidos 4 extranjeros como parte de la banda autoras del secuestro. El fiscal nacional Ángel Valencia sostuvo que "Toda la comunidad, la ciudadanía que está en su casa y quizás

está viendo esto, sabe que este país cambió, que ya no estamos en la misma situación. Sabemos que las calles no son las mismas que teníamos antes, sabemos que la noche no es la misma que teníamos antes", afirmó Ángel Valencia.

Para la diputada Naveillan, es urgente fortalecer el control fronterizo y la identificación de los extranjeros que están en Chile, especialmente quienes ingresaron de manera ilegal y los extranjeros que están privados de libertad porque aparentemente eso tampoco está claro. Además de reforzar la coordinación entre las policías, Fiscalía y poder ejecutivo: "Si no actuamos ahora, estos delitos seguirán creciendo y con ello la gravedad de los crímenes y la inseguridad que hoy es transversal en Chile", advirtió.